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Kasi Pidana Khusus Kejaksaan Negeri 
Cibinong, Dodi Wiraatmaja menyatakan 
penyitaan aset tersangka Sumardi oleh 
negara tetap bisa dilakukan walaupun 
semua asetnya sudah atas nama istri 
maupun anak-anaknya.

Sumardi Buron, Keluarganya
Harus Siap-siap Kehilangan Aset

CIBINONG (IM)- Ke-
luarga Sumardi, Sekretaris 
Disdagin Kabupaten Bogor 
yang buron sebagai tersangka 
kasus dugaan korupsi bantuan 
bencana alam, harus siap-siap 
kehilangan hartanya.

Pasalnya, Kejaksaan Neg-
eri Cibinong kini bersiap 
melakukan penyitaan aset 

Sumardi yang diduga melaku-
kan tindak pidana korupsi saat 
menjadi pejabat di Badan Pen-
anggulangan Bencana Daerah 
(BPBD) Kabupaten Bogor itu.

Kasi Pidana Khusus Ke-
jaksaan Negeri Cibinong, Dodi 
Wiraatmaja menyatakan peny-
itaan aset tersangka Sumardi 
oleh negara tetap bisa dilaku-

Sumardi, Sekretaris Disdagin 
Kabupaten Bogor itu akan 
dikenakan sejumlah pasal oleh 
penyidik Kejaksaan Negeri 
Cibinong.

“ S e s u a i  a m a n a t  U U 
Tipikor, maka akan dilakukan 
pelacakan aset, menyita aset 
milik tersangka Sumardi. Dia 
akan dikenakan tuntutan ganti 
rugi,” kata Kasi Pidana Khusus 
Kejaksaan Negeri Cibinong, 
Dodi Wiraatmaja. 

Sumardi sendiri menjadi 
tersangka kasus korupsi ban-
tuan bencana alam yang ber-
sumber dari belanja tidak ter-
duga (BTT) Kabupaten Bogor. 
Tindakannya menyebabkan 
kerugian negara mencapai 
Rp1,743 miliar.

Sebelumnya, berdasarkan 
Surat Penetapan Tersangka 

BOGOR (IM)- Harga 
telur ayam di pasar tradisional 
di Kota Bogor meningkat se-
pekan terakhir. Berdasarkan 
data Perumda Pasar Pakuan 
Jaya (PPJ) Kota Bogor, harga 
telur ayam negeri berada di 
angka Rp 26 ribu hingga Rp 31 
ribu per kilogram. “Iya di Pasar 
Bogor harga telur mencapai Rp 
31 ribu per kilogram pada 24 
Agustus 2022,” kata Staf  Hu-
mas Perumda PPJ, Fachrenza 
Ardieansyah, Kamis (25/8).

Direktur  Operas ional 
(Dirops) Perumda PPJ, Deni Ari 
Wibowo, mengatakan saat ini har-
ga telur memang berada di angka 
tertinggi di Kota Bogor. Menu-
rutnya, kenaikan dan tingginya 
harga telur ayam ini terjadi lanta-
ran produksi telur ayam setelah 
Covid-19 kondisinya belum pulih 
kembali. Sehingga, produksinya 
masih belum mencukupi dengan 
permintaan yang besar. 

“Informasi yang didapat 
stok berkurang karena adanya 
permintaan yang meningkat. 
Ada informasi juga permin-
taan telur untuk bantuan sosial 
(bansos). Sehingga stok telur 
kekurangan,” ucapnya. 

Soal tindak lanjut, diakui 
Deni, pihaknya belum bisa 
mengatasi persoalan kenaikan 
harga telur ayam ini. Sebab, 
menurutnya perlu dana yang 
besar terkait stok telur yang 
harus disediakan. 

Untuk itu, Perumda PPJ 
Kota Bogor hanya bisa me-
monitor kondisi pasar, terkait 
ketersediaan stok di lapangan. 
“Kita hanya memonitor kondisi 
di pasar saja untuk stok telur, 
masih aman apa tidak di lapan-
gan,” ujar Deni. 

Selain telur ayam, beberapa 
komoditas kebutuhan pokok 
juga mengalami kenaikan. Di 
antaranya, mie instan semula Rp 
2.900 per bungkus, kini menjadi 
Rp 3.200 per bungkus. Lalu, 
harga cabai rawit merah dan 
hijau semula dijual Rp 45 ribu 
per kilogram, kini naik menjadi 

Rp 50 ribu per kilogram. 
Sementara itu, berdasarkan 

data Perumda PPJ Kota Bogor, 
harga telur tertinggi berada 
di Pasar Bogor, Kecamatan 
Bogor Tengah, Kota Bogor. 
Harga telur di Pasar Bogor 
berada di angka Rp 31 ribu per 
kilogram. Adapun telur yang 
dijual di Pasar Bogor berasal 
dari Provinsi Jawa Tengah, Jawa 
Timur, dan Jawa Barat.

Salah seorang pedagang di 
Pasar Bogor bernama Agung, 
mengakui harga telur meningkat 
belum lama yakni sejak sepekan 
lalu. Sebelumnya, ia menjual 
telur di harga Rp 27 ribu per 
kilogram, namun saat ini menin-
gkat menjadi Rp 31 ribu.

Menurutnya, sebenarnya 
untuk pengiriman barang atau 
stok ketersediaan telur ayam 
negeri terbilang cukup aman. 
Akan tetapi, yang jadi persoalan, 
yakni adanya program bantuan 
sosial melalui Program Keluarga 
Harapan (PKH) dari pemerintah, 
menjadi penyebab harga telur 
ayam mengalami kenaikan. 

Sejauh ini, kata dia, tidak 
ada kesulitan pengiriman barang 
untuk berdagang. Ia memperki-
rakan yang menjadi permasalahan 
naiknya harga telur yakni adanya 
program bansos melalui PKH.

“Karena mereka (pemerin-
tah) belinya langsung ke peter-
nak, masalahnya gitu, dampak-
nya peternak bisa naikin harga, 
kan karena kebutuhan deras, 
jadi kaya gitu,” ucapnya.

Kenaikan harga telur juga 
dikeluhkan warga. Salah seorang 
warga Kelurahan Tegal Gundil, 
Kecamatan Bogor Utara, Kota 
Bogor bernama Ria. Dia  men-
gaku keberatan dengan kenaikan 
harga telur ayam ini.  Sebab, telur 
ayam merupakan salah satu bah-
an pokok yang sering dikonsumsi 
dalam kehidupan sehari-hari. Ter-
masuk untuk usaha berjualan kue. 
“Ya namanya kita usaha bikin 
kue, keberatan banget. Karena 
kan setiap hari kita beli telur,” 
ujarnya.  gio

Harga Telur Ayam di Pasar Kota
Bogor Tembus Angka Tertinggi

kan walaupun semua asetnya 
sudah atas nama istri maupun 
anak-anaknya.

“Tetap bisa diproses peny-
itaan aset tersangka Sumardi 
walaupun aset tersebut sudah 
atas nama istri dan anak-
anaknya,” kata Dodi Wiraat-
maja kepada wartawan, Kamis 
(25/8).

Langkah penyitaan aset 
Sumardi dilakukan Kejaksaan 
Negeri Cibinong dalam upa-
ya mengembalikan kerugian 
negara. Kejaksaan juga akan 
mengenakan tuntutan ganti 
rugi terhadap Sumardi, Sek-
retaris Disdagin Kabupaten 
Bogor itu.

Aset berupa rumah, mobil, 
motor, dan lainnya akan disita 
oleh negara untuk mengem-
balikan kerugian negara. 

BOGOR (IM)- Pemerin-
tah Kota (Pemkot) Bogor akan 
menggelar pembelajaran tatap 
muka (PTM) 100 persen mulai 
awal September. Keputusan 
ini dikeluarkan karena menilai 
kondisi angka penularan CO-
VID-19 di Kota Bogor sudah 
melandai dan pembelajaran jarak 
jauh (PJJ) tidak efektif.

“Insya Allah rencana awal 
September mulai (PTM) 100 
persen. Sambil berjalan kita 
koordinasi terus dengan Dinkes 
Bogor,” kata Kepala Dinas Pen-
didikan Kota Bogor, Hanafi 
kepada wartawan, Kamis (25/8).

Hanafi menyebut capaian 
vaksin di Kota Bogor sudah 
80 persen, sehingga PTM 100 
persen memungkinkan untuk 
diberlakukan.

“Kita menginginkan kondi-
si sehat dan sebagainya. Kita 
kasih pemahaman PJJ nggak 
efektif, pembelajaran jarak jauh 
dirasakan kurang efektif. Se-
cara normatif  kan sudah me-
mungkinkan 100 persen, capaian 
vaksin sudah tercapai. Kasus 
COVID juga sudah melandai, 

sehingga memungkinkan bisa 
sambil kita coba sambil berjalan,” 
tambahnya.

Hanafi  menyebut sarana dan 
prasarana untuk mendukung 
pelaksanaan PTM 100 persen di 
Kota Bogor sudah dipersiapkan. 
Dalam waktu dekat akan dike-
luarkan surat edaran ke seluruh 
sekolah di bawah naungan Disdik 
Kota Bogor.

“Tinggal kita kasih surat 
edaran saja,” kata Hanafi .

Dia meminta kerja sama 
antara orang tua, sekolah, dan 
semua pihak ikut mendukung 
berjalannya PTM 100 persen 
sehingga penularan COVID-19 
tidak melonjak.

“Tetapi sekolah jangan len-
gah. Perlu kerja sama orang tua, 
guru, untuk mempersiapkan 
semua. Karena kan memang 
pembelajaran tatap muka itu 
lebih efektif  dibanding PJJ. Kita 
nggak boleh lengah, anak tetap 
pakai masker, bawa hand sanitizer, 
cuci tangan. Kemudian sarana 
prasarana di sekolah juga baik, 
yang rusak diperbaiki. Tetap harus 
waspada,” ucap Hanafi .  gio

Pemkot Bogor Gelar PTM
100 Persen Awal September

TARGET PENGOPERASIAN 
TOL CISUMDAWU
WFoto udara proyek Jalan 
Tol Cileunyi-Sumedang-
Dawuan (Cisumdawu) di 
Sumedang Utara, Kabupaten 
Sumedang, Jawa Barat, 
Kamis (25/8). Berdasarkan 
laporan resmi Badan Penga-
tur Jalan Tol (BPJT), Kemen-
terian Pekerjaan Umum dan 
Perumahan Rakyat (PUPR), 
penyelesaian konstruksi 
Jalan Tol Cisumdawu Seksi 
2-6 ditargetkan rampung 
menjelang akhir tahun 2022. 
IDN/ANTARA

Nomor : TAP723/M.2.18/
F.d.2/07/2022 tanggal 28 Juli 
2022 telah menetapkan S atau 
SM selaku Kepala Bidang Ke-
daruratan Logistik pada Kan-
tor BPBD Kabupaten Bogor 
tahun 2016-2019 dan SS atau 
SH selaku Pegawai Kontrak 
pada BPBD Kabupaten Bogor 
tahun 2011 s/d tahun 2018 
ditetapkan sebagai tersangka.

Kedua tersangka disangka 
melanggar Pasal 2 ayat (1) jo 
Pasal 18 dan Subsidiair Pasal 3 
jo Pasal 18 UU No. 20 tahun 
2001 tentang Perubahan atas 
UU No.31 Tahun 1999 tentang 
Pemberantasan Tindak Pidana 
Korupsi jo Pasal 55 ayat 1 ke 
(1) KUHP dengan ancaman 
pidana penjara minimal 4 ta-
hun dan maksimal 20 tahun. 
 gio

CIBINONG (IM)- Di-
nas Kesehatan (Dinkes) Ka-
bupaten Bogor, tidak ambil 
pusing dalam menjalankan 
rekomendasi Badan Pemeriksa 
Keuangan (BPK) Jawa Barat, 
terkait menagih denda dan 
kelebihan bayar dalam proyek 
pembangunan RSUD Parung. 
Mereka langsung memotong 
pembayaran kepada kontraktor 
sebesar Rp13,2 miliar.

Kepala Dinkes Kabu-
paten Bogor, Mike Kaltarina 
menjelaskan, saat ini pihaknya 
belum membayarkan semua 
hasil pekerjaan kepada PT 
Jaya Semanggi Engineer-
ing (JSE), kontraktor proyek 
itu. “Kan memang belum 
dibayarkan 100 persen. Jadi 
kita tinggal potong saja. Saat 

Dinkes Kab. Bogor Potong Pembayaran
Kontraktor RSUD Parung Rp13 Miliar

Yana Mulyana Yakin Pengidap
HIV/AIDS di Atas Data KPA

BANDUNG (IM)- Wali 
Kota Bandung, Yana Mulyana 
mengimbau kepada pengidap 
HIV/AIDS untuk segera 
berobat ke puskesmas ter-
dekat agar bisa mendapatkan 
obat ARV secara gratis.

“Sekarang tidak sesulit 
saat pandemi kemarin-ke-
marin untuk bisa kembali 
berobat ke puskesmas. Saya 
harapkan mereka ini segera 
segera berobat,” kata Yana 
Mulyana di Balai Kota Band-
ung, Kamis (25/8).

Menurut Yana Mulyana, 
data real pengidap HIV/AIDS 
warga Kota Bandung bisa lebih 
besar dari data yang dikeluar-
kan Komisi Penanggulangan 
AIDS (KPA) Kota Bandung 
yakni sebanyak 5.943 orang. 

Karena Yana menilai, mer-
eka pengidap HIV/AIDS 
cenderung lebih tertutup. Na-
mun begitu, pihaknya tidak 
menyalahkan terkait pendataan 
melalui metode survei yang 
telah dikeluarkan saat ini. 

“Kasus HIV/AIDS ini 
kan seperti gunung es. Yang 
terdeteksi saat ini 5000 sekian, 

dan mungkin saja bisa lebih 
dari itu. Kenapa, karena mer-
eka ini cenderung lebih tertu-
tup. Belum tentu mereka mau 
terbuka soal ini. Tetapi angka 
ini sebagai warning buat kita,” 
ucapnya. 

Pemerintah Kota (Pemkot) 
Bandung pun, ditambahkan 
Yana akan segera melakukan 
upaya terkait pencegahan HIV/
AIDS. Pihaknya bakal mengun-
dang dinas-dinas terkait untuk 
merumuskan persoalan tersebut. 

“KPA dalam waktu dekat 
akan segera melakukan rapat 
koordinasi. Nah dinas-dinas 
terkait akan diundang. Misal 
untuk mengencarkan sosial-
isasi bagaimana penanganan 
penyakit menular ini. Dinas 
Kesehatan tentu  sudah memi-
liki upaya-upaya ini,” ujar dia. 

Sebelumnya, KPA Kota 
Bandung mencatat kasus 
Penukaran HIV/AIDS di-
dominasi usia produktif. 
Hingga Desember 2021, ada 
12.358 orang yang melakukan 
pelayanan di Kota Bandung. 
Rinciannya, 5.943 merupakan 
warga Kota Bandung.  pur

 IST

Direktur Digital Business Telkom, Muhamad Fajrin Rasyid melakukan 
peresmian IndigoSpace Semarang Digital Kreatif (SDK) bersama Wali Kota 
Semarang Dr. H. Hendrar Prihadi, SE., MM, Ketua DPRD Kota Semarang 
Kadar Lusman, SE, EVP Telkom Regional IV Rijanto Utomo, EVP Divisi Digital 
Business & Technology Telkom Saiful Hidajat, COO MDI Sandhy Widyasthana.

WISATA WADUK SERMO
Pengunjung berada di camping ground Waduk 
Sermo, Kokap, Kulonprogo, DI Yogyakarta, 
Kamis (25/8). Waduk Sermo merupakan salah 
satu destinasi wisata di kawasan dataran tinggi 
Menoreh yang menawarkan keindahan alam 
Kabupaten Kulonprogo. 

IDN/ANTARA

ini kami masih pember-
kasan,” katanya

Potensi kerugian nega-
ra yang ditimbulkan dalam 
pembangunan RSUD Pa-
rung mencapai Rp13,2 miliar, 
terdiri dari denda keterlam-
batan pekerjaan Rp10,2 miliar, 
kelebihan bayar atas volume 
pekerjaan Rp2,96 miliar, serta 
kelebihan pembayaran gaji dan 
tunjangan Rp42,8 juta.

“Jadi memang sedang 
proses untuk menjalankan 
rekomendasi itu terutama 
soal kelebihan bayar dan 
denda keterlambatan. Jadi 
nanti kan tinggal dipotong 
saja. Karena belum dibayar-
kan semua kan karena ma-
sih masa pemeliharaan 
juga,” jelas Mike.  gio

B A N D U N G  B A R A T 
(IM)- Maraknya peredaran ro-
kok ilegal atau tanpa pita cukai 
di wilayah Kabupaten Bandung 
Barat (KBB) membuat pemerin-
tah daerah harus bekerja ekstra 
dalam memutus rantai pereda-
rannya. Rokok-rokok itu rerata 
berasal dari Jawa Timur dan Bali.

Hal tersebut dilakukan lantaran 
peredaran rokok ilegal menim-
bulkan sejumlah dampak, antara 
lain meningkatkan keterjangkauan 
masyarakat mengonsumsi rokok 
karena harga rokok ilegal lebih mu-
rah, meningkatkan konsumsi rokok,  
meningkatkan tingkat kematian atau 
kesakitan akibat konsumsi rokok 
yang bertambah, termasuk men-
gurangi penerimaan negara karena 
rokok ilegal ada potensi penerimaan 
negara yang hilang.

Kabid Trantibum Satpol 
PP KBB, Poniman mengatakan, 
untuk menekan peredaran rokok 
ilegal tersebut pihaknya bakal 
terus melakukan sosialisasi ten-
tang kriteria rokok ilegal. Sebab, 
hingga saat ini masih banyak 
pedagang yang mengaku belum 
mengetahui ciri-cirinya.

“Kalau pemberantasan ro-
kok ilegal ini perlu kerja keras dan 
adanya kerja sama dari masyara-
kat. Nanti, kami akan turunkan 
petugas untuk monitoring,” 
katanya kepada wartawan.

Menurutnya, hingga saat ini 
belum ada sanksi tegas bagi para 
produsen rokok ilegal tersebut. 

“Karena itu, rokok tanpa 
cukai itu masih saja beredar di 
setiap toko ataupun warung 

meski sudah dilakukan penyitaan 
beberapa kali,” tuturnya.

Berdasarkan hasil monitoring 
di lapangan, jelas dia, pemasok ro-
kok ilegal ke Kabupaten Bandung 
Barat ini merupakan produsen dari 
Jawa Timur dan Bali.

“Hasil monitoring dan pen-
gamatan langsung dari petugas 
kami, pola pendistribusian rokok 
ilegal itu menggunakan mobil 
dengan plat nomor DK. Artinya, 
dari Bali dan ada juga dari Jawa 
Timur,” ujarnya.

Sebelumnya, sebanyak 85.000 
batang rokok ilegal dari berbagai 
merek berhasil diamankan petugas 
Bea Cukai Provinsi Jawa Barat 
dan Satuan Polisi Pamong Praja 
(Satpol PP) Kabupaten Bandung 
Barat (KBB).

Kasatpol PP KBB, Asep 
Sehabudin mengatakan, peny-
itaan ribuan rokok ilegal tersebut 
merupakan operasi pemberan-
tasan rokok ilegal antara Bea 
Cukai Provinsi Jabar bekerjasama 
dengan Satpol PP KBB.

Ia menyebut, operasi peny-
itaan tersebut dilakukan selama 
dua hari. Alhasil, pihaknya berha-
sil mengamankan 85.000 batang 
rokok ilegal dengan berbagai 
kemasan dan merek.

“Rokok ilegal tersebut dia-
mankan di dua kecamatan, yakni 
Kecamatan Cikalongwetan dan 
Cipeundeuy,” sebutnya.

Bahkan, belum lama ini pi-
haknya kembali mengamankan 
sebanyak 62.300 bungkus rokok 
ilegal tanpa cukai di wilayah Ke-
camatan Cipongkor, KBB.  pur

KBB Diserbu Rokok Ilegal
dari Jawa Timur dan Bali

Telkom Dukung Kolaborasi Komunitas
 Kreatif dan Digitalisasi UMKM 

SEMARANG (IM)- Se-
bagai motor penggerak ter-
wujudnya digitalisasi Indo-
nesia, PT Telkom Indonesia 
(Persero) Tbk (Telkom) secara 
berkelanjutan mendukung per-
cepatan digitalisasi di seluruh 
daerah di Indonesia, termasuk 
salah satunya adalah Kota 
Semarang melalui peresmian 
IndigoSpace Semarang Digital 
Kreatif  (SDK).

Peresmian tersebut dihadiri 
langsung oleh Direktur Digital 
Business Telkom Muhamad Fajrin 
Rasyid didampingi EVP Telkom 
Regional IV Rijanto Utomo, 
EVP Divisi Digital Business & 
Technology Telkom Saiful Hi-
dajat, Walikota Semarang Dr. H. 
Hendrar Prihadi, SE., MM., dan 
Ketua DPRD Kota Semarang 
Kadar Lusman, SE.

IndigoSpace SDK Sema-
rang merupakan rebranding dan 
pengembangan lanjutan dari 
Semarang Digital Kreatif  (SDK) 
yang telah diinisiasi oleh Pemer-
intah Kota Semarang pada tahun 
2016 sebagai wadah bagi anak 
muda Semarang yang memiliki 
hobi teknologi informasi untuk 
mengembangkan kapabilitas 
kewirausahaan dan digital.

Melalui kerja sama antara 
Telkom dengan Pemerintah 
Kota Semarang ini, kegiatan 
di IndigoSpace SDK Semarang 
nantinya bukan hanya berupa 
pembinaan dan pengemban-
gan startup digital, namun akan 
diperkaya dengan kehadiran 
PaDi UMKM Corner sebagai 

tempat pembinaan pelaku 
UMKM dan komunitas non-
digital lainnya untuk go digital.

Di dalam PaDi UMKM 
Corner ini akan terdapat fasili-
tas mini studio untuk memban-
tu para pelaku UMKM dalam 
pembuatan foto produk agar 
dapat lebih menarik saat diung-
gah ke dalam platform mar-
ketplace ataupun e-commerce.

Selain itu juga akan terdapat 
program Indigo Media sebagai 
program khusus untuk pelaku 
UMKM terpilih di sekitar Kota 
Semarang yang bertujuan untuk 
membantu dalam hal foto-
grafi  produk, digital marketing, 
videografi, dan copywriting, 
agar pelaku UMKM memiliki 
skill digital dalam memasarkan 
produknya secara digital.  

Wali Kota Semarang, Hen-
drar Prihadi menyampaikan 
apresiasi kepada Telkom atas 
kolaborasi yang terjalin selama 
ini antara Telkom dengan 
Pemerintah Kota Semarang. 

“Mudah-mudahan dengan 
rebranding SDK menjadi Indi-
goSpace SDK ini dalam waktu 
yang tidak terlalu lama, anak-
anak muda Kota Semarang 
ini bisa menjadi pengusaha 
yang tangguh yang mampu 
memberikan kontribusi untuk 
ekonomi Kota Semarang,” 
tutup Hendrar.

Sementara itu, EVP Digital 
Business & Technology Telkom 
Saiful Hidajat mengatakan, “In-
digoSpace SDK Semarang ini 
kami jadikan sebagai tempat 

sarasehan yang mempertemu-
kan digital startup, komunitas 
kreatif  dan para pelaku UMKM 
yang membutuhkan digitalisasi 
produk-produknya untuk go 
digital, terutama di platform 
PaDi UMKM.

Karena di kota Semarang ini 
banyak komunitas-komunitas 
kreatif  seperti fotografi, de-
sain, videografi  sehingga bisa 
bersama-sama dengan UMKM 
yang ada di kota Semarang untuk 
meningkatkan transaksi maupun 
jumlah UMKM yang bergabung 
di platform PaDi UMKM. Dan 
para startup pun bisa melakukan 
validasi mengenai bisnis ataupun 
produk digitalnya.”

Pada kesempatan yang 
sama, Direktur Digital Busi-
ness Telkom Muhamad Fajrin 
Rasyid menyampaikan bahwa 
digitalisasi merupakan hal yang 
sangat penting. UMKM yang 
tidak menggunakan sarana 
digital memiliki tingkat keber-
hasilan hanya 40%, sedangkan 
UMKM yang memanfaatkan 
sarana digital memiliki peluang 
berhasil sebesar 80%, bahkan 
bisa meningkat hingga 4x.

“Kami berharap Indigo-
Space SDK ini bisa menghasil-
kan sesuatu, baik itu inovasi 
ataupun gebrakan-gebrakan 
baru untuk mendukung in-
dustri digital di Kota Semarang 
maupun di Jawa Tengah secara 
umum. Dan lebih khusus lagi 
bagaimana mengembangkan 
UMKM di dunia digital,” ung-
kap Fajrin.  lys


